

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO IV.

Palma Jueves 21 de Junio de 1894

NUM. 1121

Antigua casa de CAN BIT-LA

Se liquidan todas las existencias de este establecimiento por retirarse del negocio su dueño.

CREMA BISMUTO MIRÓ

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

COMBATE EFICAZMENTE

Las Gastralgias Dispepsias Flatulentas-Pirosis-Disentería. Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRO

ABIERTA TODA LA NOCHE

Calle Colon n.º 22 y Perejil 2.

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).

Premiados con medalla de oro en Paris, Amberes, Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50. 60 vacunaciones 46:50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 5 6 id. 3:50 ptas.

Id. id. 4 id. cristal id. 2 3 id. 1:65 ptas.

Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 4-2 vacunaciones. 4:40 ptas.

Id. id. 4 estuche con 4 tubo para 4-2 vacunaciones 1:35 ptas.

Unico depositario y representante en Palma:

Farmacia de J. Miró. Colon 22 y Perejil 2

NOTA.—Cada 30 dias se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

Marruecos

Preparativos rifeños

Málaga 17 (2 tarde.)

Los datos que me han facilitado algunos de los pasajeros venidos á bordo del vapor *Sevilla*, me permiten ampliar algunas de las noticias comunicadas ayer referentes á lo que ocurre en nuestro campo de Melilla y en el inmediato territorio rifeño.

Según me dicen los viajeros de referencia, parece que las provisiones de guerra hechas por los moros del Rif son más importantes de lo que podría suponerse, pues se hace ascender nada menos que á dos mil el número de cajas de municiones alijadas por ellos.

Me dicen además las personas cuyos informes trasmito, solo por vía de información y por consiguiente sin responder de su exactitud, que hasta ahora no se ha podido averiguar en qué parte de la costa se ha hecho el alijo de que se trata.

Moros segadores

El número de moros que han ido á Argelia con objeto de verificar las operaciones de la siega es de unos doce mil aproximadamente. Van acompañados de dos santones, y según se me manifiesta, todos regresarán pronto al Rif, una vez terminadas las operaciones de la siega.

Robos á españoles

Los rifeños continúan haciendo de las suyas, es decir, apoderándose siempre que pueden de todo lo que pertenece á los españoles, sin duda con objeto de

demostrar de esta manera los deseos que tienen de vivir en paz con nosotros.

Hace poco robaron tres reses á un español llamado Palacios. Este es el segundo atentado que han cometido contra los intereses de nuestro referido compatriota, pues no há mucho que le robaron también cinco toros de una pira que tenía pastando en el campo.

Para llevar á cabo el robo los moros se valieron de una estratagemá, haciendo pasar una vaca por medio de la torada. Como es natural, la vaca marroquí se llevó consigo los toros codiciados por nuestros vecinos.

Excuso decir que hasta ahora Palacios no ha sido indemnizado de la pérdida que le han ocasionado los rifeños.

Precauciones militares

Por lo que se refiere á nuestra plaza de Melilla, me informan que á los paisanos no se les permite visitar los fuertes y que en nuestro campo se hacen trabajos de fortificación y trincheras.

Parece que el gobernador militar de Melilla visita frecuentemente los fuertes y las obras, en las cuales no se descansa un momento.

El contrabando

Málaga 17 (10:30 noche)

Según dice *La Unión Mercantil*, una pareja de la Guardia civil ha descubierto en Melilla y en una casa del barrio del Polígono unas setenta arrobas de plomo que tenían allí escondido varios moros, quienes procuraban burlar la vigilancia de la benemérita y se lo iban llevando á su campo en pequeñas cantidades, que inmediatamente fundían para hacer balas.

El plomo decomisado ha quedado á disposición del fiscal militar.—O.

Se confirma

Algeciras 17 (8 noche)

Viajeros llegados de Melilla insisten en que los rifeños construyen trincheras.

También dicen que últimamente han recibido aquellas kabilas material de guerra.—O.

Del «Diario de Cádiz»

Dice este colega confirmando nuestros telegramas de ayer:

«Aunque en Melilla sigue reinando aparente tranquilidad, en las últimas veinticuatro horas se han aumentado los recelos, debidos á la siguiente circunstancia, si son ciertas las noticias particulares que se reciben en Málaga.

Desde hace dos ó tres días, las tropas que están de guarnición en el fuerte de Rostro Gordo advertían inmitado movimiento entre los moros de Benisicar.

Observando más detenidamente, con auxilio de los gemelos de campaña, se ha visto que tanto en las inmediaciones de dicha kabila, como las del interior de Frajana, se están levantando extensas y bien reforzadas trincheras.

Esto, como es natural, ha hecho sospechar que los moros del Rif se preparan para hacer frente á las eventualidades del porvenir.

Algunos traficantes que hasta hace poco se aventuraron á ir á los límites á comerciar con los moros, es seguro que habrán notado algo que les infunde poca confianza, puesto que ahora, cuando más se aventuran, es á salir al Polígono ó al Mantelete.

También se ha dicho por personas que están en continuas relaciones comerciales con los moros, que han salido varios rifeños en un banco de pesca y han ido á Nemour, con idea de pasar desde este puerto al interior de Argelia, para comunicar á los rifeños que están en aquellos campos la nueva situación creada por la muerte del emperador, y ponerse de

acuerdo con ellos para las eventualidades del porvenir.»

Parte oficial

Melilla 16 (50:30 tarde.)

Comandante general al ministro de la Guerra:

Esta mañana recibí carta del príncipe Araaf, diciéndome que á los doce quería tener una entrevista.

En ella me ha dicho que aun no ha recibido noticias de su gobierno, pero que no solo las kabilas fronterizas, sino las del interior, solo deseaban estar en buena armonía con España, armonía de la cual respondía por completo, reiterándome que lo sucedido el día 5 en el fuerte de Sidi-Guariax no tenía importancia, pero que continuaba haciendo averiguaciones para que no quedase impune.

Le comuniqué las noticias que V. E. me dió, quedando sumamente agradecido y diciéndome que así lo hiciera presente, pero que por ahora no necesitaba los auxilios con que se le brindaba, y que estaba en la seguridad de que en breve llegarían los refuerzos para castigar á la tribu que fueron rebeldes, pues en nada habían variado las buenas relaciones y amistad que el imperio tenía y quiere tener con España.

Esta tarde me han mandado un telegrama para Mohamed Torres interesando se le diga si ha sido proclamado el nuevo sultán Abd-el-Azis, para que lo proclamen los habitantes de esta región, al cual telegrama he dado curso en el acto.

En Ceuta

Ceuta 16 (6:30 tarde.)

Comandante general al ministro de la Guerra:

Las kabilas fronterizas á esta plaza conciben ya la muerte del sultán, y, según me noticias, parecen estar ahora resueltas á acceder en cuanto á la sucesión al trono, á la voluntad del soberano difunto, de la que tienen también conocimiento.

Siguen, por tanto, en actitud tranquila.

DESDE TANGER

Tánger 17 (6 tarde)

Paz pública

Las cartas repartidas hoy del correo francés llegado anoche de Fez carecen de interés, porque son del martes y entonces no se sabía allí la muerte de Muley Hassan.

No tienen por tanto fundamento los rumores pesimistas que anoche circularon, y que según sus divulgadores, procedían de las noticias traídas por este correo.

Sigue la tranquilidad pública.

Banquete en la legación

El ministro de España, señor marqués de Potestad, ha obsequiado con un banquete á los dos comandantes del crucero *Conde de Venadito* y al personal de la legación, del consulado y de la comisión topográfica militar.

Los ingleses

La cañonera inglesa *Bramble* saldrá en breve por tercera vez para Rabat. Nótese gran actividad entre los agentes ingleses. Por ellos es por quien se han sabido las noticias de los últimos sucesos.

Abd-el-Azis y las potencias

El reconocimiento

Los ministros europeos se han reunido en la legación inglesa á fin de examinar las noticias recibidas por Sidi Mohamed Torres. Parece que se ha tomado el acuerdo de reconocer al nuevo sultán.

Casi todas las potencias han decidido enviar por el medio más rápido á Abd-

el-Azis el testimonio de reconocimiento.

Francia é Inglaterra ya lo han hecho.

El crucero español *Conde de Venadito* saldrá para Rabat con el mismo objeto. Será portador de pliegos de reconocimiento el señor duque de Frias.

El *Venadito* no saldrá hasta mañana por la tarde, llevando para el sultán actas de felicitación de todas las legaciones.

Desde mañana estarán izadas las banderas por espacio de tres días en los edificios de las legaciones europeas como reconocimiento y honor á Abd-el-Azis.

Noticias de Fez

Noticias que tengo de Fez dicen que el martes 12 después de las cinco de la tarde, y cuando ya habían salido los correos oficiales de Francia é Inglaterra, se recibió allí la noticia de la muerte de Muley Hassan y de la proclamación de su hijo.

Inmediatamente el bajá reunió á los *ulemas*, *shorfas*, á las autoridades, magnates y miembros allí residentes de la dinastía de los Filalís, y les dió lectura de la carta del visir, cuyo texto es igual al enviado á Tánger y que telegrafié.

Los congregados firmaron un acta de adhesión á Abd-el-Azis.

El día 13 dióse lectura en la gran mezquita de *Kairum* de la carta escrita por Abd-el-Azis. Todos acataron lo que en ella se decía.

Los comerciantes que habían cerrado sus tiendas por temor á desórdenes, volvieron á abrirlas por orden del bajá. Este dispuso además que las casas fueran engalanadas, bajo severas penas á los que no lo hicieran.

El bajá tomó medidas de precaución para garantizar las vidas y haciendas de los hebreos y de los europeos.

Para el día 14, según estas noticias de Fez, estaban citados los jefes de las kabilas inmediatas á esta población para obligar á reconocer al nuevo soberano.

La insurrección del Garb

Sabido es que el Garb estaba insurreccionado desde hace tiempo, y que Muley Hassan se proponía ir á batirles.

Hasta ahora sigue aquel país en la misma situación, y ofrece interés el saber cómo será recibido allí Abd-el-Azis.

Un acorazado italiano

Algeciras 17 (8 noche)

Procedente de Tánger ha fondeado esta mañana en Gibraltar el acorazado italiano *Lombardia*.

Después de repostarse de carbón saldrá de nuevo para Tánger.

La actitud de Portugal

Lisboa 17 (1 tarde.)

Hasta ahora, el gobierno portugués no ha dado orden de que vaya á Tánger ningun buque de guerra.

Si las noticias de Marruecos continúan siendo, como hasta ahora, satisfactorias, Portugal se considerará relevado de enviar á dicho puerto fuerzas navales por estimar asegurados en Tánger todos sus intereses.

Alrededor del mundo

LOS ESPAÑOLES Y EL POLO

No se trata del Polo Norte, ni del Polo Sur, ni de Polo (Marco), ni de Polo el pintor del siglo XVII, ni aun siquiera del Polo cantar, sino del juego llamado *polo*, en que cuatro españoles han alcanzado pocos días hace triunfo tan señalado que no se habla de otra cosa en Paris entre la aristocracia amiga del *sport*.

El *match* era solemne, nada menos que internacional, y para jugarlo habían lle-

De Ibiza

Un delito de los que se han dado pocos ejemplos en esta isla, se ha perpetrado hace dos días en la parroquia de San Lorenzo, y hacienda nombrada «Can Canavall.»

Tal fué un incendio de mieses; siendo conducidos anteayer por la Guardia civil del puesto de Santa Eulalia dos individuos, contra los cuales existen sospechas de culpabilidad.

Con actividad instruye el correspondiente sumario este digno Juez de instrucción, que hasta mucho después de anochecido estuvo recibiendo declaraciones en el día que se le dió parte del hecho.

En la actualidad hallanse en nuestro puerto varios buques extranjeros cargando sal, de gran porte todos, y principalmente uno, que desde mucho tiempo no habíamos visto otro de sus dimensiones en esta.

Según nuestras noticias, han quedado terminadas las obras de reparación del Castillo de esta plaza, con locales capaces para alojarse en él un batallón de Infantería y fuerza correspondiente de artillería; hallándose también arreglada la factoría de provisiones y utensilios, con sus almacenes correspondientes y horno para la cocción de pan para la tropa.

Sabemos que el miércoles fueron puestos en libertad todos los individuos que, á pesar de haberles comprendido el último Real decreto de indulto, seguían presos en esta cárcel.

Medida á todas luces justa, ha sido ésta.

El precio de la cebada, que estos días era 5'50 pesetas, ha notado un ascenso, pues hoy se paga á 6 pesetas.

Seccion Insular

EN EL CENTRO MILITAR

En uno de los salones de esta distinguida Sociedad, nuestro querido amigo y compañero en la prensa, D. Miguel de los S. Oliver, dió anteanoche, su anunciada conferencia sobre *El Marqués de la Romana y sus campañas.*

El conferenciante desarrolló el tema señalado dando lectura á un precioso trabajo literario, en el que, en elocuentes párrafos y atinadas comparaciones históricas puso de relieve la figura del mallorquín ilustre y del heróico patriota.

Hizo, al principio de su trabajo, una apología de la guerra, diciendo: que si bien ocasiona siempre perjuicios materiales á los estados, mirada en el dilatado campo de la historia es, en muchas ocasiones, una sangría oportuna que corta las tristes consecuencias de una congestión.

Con rápidas pinceladas puso de manifiesto el estado de nuestra pobre España en aquellos tristes días en que la nación, gracias al capricho de una soberana veleidosa y de un rey imbécil, vivía al arbitraje del favorito Godoy, hombre sin talento ni suficiencia bastante para empuñar las riendas del gobierno en instantes tan supremos. La imponente figura de Napoleón el *grande* surge magestuosa, ante nuestros ojos, descrita con enérgico y conciso fraseo, como también el desembarco del marqués de la Romana en la Coruña con aquellos diez mil hombres que llevaban en sus rostros, gráficamente retratadas, las amarguras y penalidades sufridas allá en el norte de Europa entre los rigores de los hielos árticos, comparando dicha expedición militar con aquella famosa retirada

gado *taema* ó parejas dobles de los *gentlemen* polistas más afamados de Inglaterra, de los Estados Unidos y de Francia. Daba la fiesta el Polo Club del Bois de Boulogne, sociedad aristocrática por los cuatro costados, y tan opulenta que como estuviese húmeda la yerba, mandóla el Club cubrir de alfombras, para que las invitadas no se mojasen los lindos pies. Verdad que la espectadora que no ostentaba algún título ilustre era millonaria, y las duquesas de Uzès, de Morny y de Luynes, la princesa de Poix, lady Shrewsbury, etc., formaban grupo con Mrs. Vanderbilt, Mrs. Stevens, madame Ephrussi y demás señoras á quienes han dado fama los millones de sus maridos.

Cuando se presentaron los cuatro españoles en el palenque, hubo un movimiento de sorpresa, seguido de sonrisas entre burlonas y lastimeras. Nuestros compatriotas presentaban buen aspecto, pero sus ponies, con cuya ayuda habían de conseguir la victoria, tenían una facha detestable; unos y otros acababan de llegar nada menos que de Andalucía; habían hecho un viaje detestable, y en Marsella se había muerto uno de los doce caballos que los futuros campeones llevaban para luchar y para repuesto. Según el dicho del *Herald*, gran autoridad en materias deportivas, los andaluces representaban el valor de una avellana avellana junto á cien libras esterlinas, comparados con los cuatro norteamericanos que habían de pelear con ellos, y que llevaban hechos prodigios en todos los *mtachs* de la temporada.

Pero empieza el partido, y en pocos momentos cambia el aspecto de las cosas. Los cuatro andaluces, los cuatro hermanos P. Larios, L. Larios, E. Larios C. Larios se revelan grandes maestros desde el momento en que se cae sobre la yerba la pelota arrojada al aire por el juez de campo. Los americanos, sorprendidos, se aturden; tratan de rehacerse, pero no lo consiguen; sus adversarios, que tan modestos se presentaban, pueden mucho más que ellos; manejan sus caballos con mayor destreza, tienen la vista más certera, no pician con sus largos mazos ni una pelota, parecen verdaderos centauros, con más la habilidad de un belouqui ó de un Irún.

Tres veces llevan los españoles la pelota al poste de su propio campo, ganando con ello el partido; los americanos no consiguen la pelota en el suyo más que una vez, y no fué por su propio esfuerzo, sino por la equivocación de uno de los hermanos andaluces.

Los aplausos estallan; todo el mundo rodea á los vencedores y les felicita calorosamente; los hermanos son los niños mimados del aristocrático Club. Y de hoy más, cuando se presente un español á jugar al polo, ingleses y americanos le mirarán con lente, como se dice por la tierra de los que han vencido en París.

Pero á todo esto, ¿cómo se juega al polo? A caballo, con unos mazos cuyo nombre técnico es *stick*, y cuyo mango, de bambú ó de otra madera flexible, mide unos cuatro pies de largo. La pelota es de madera, pintada de blanco, y tiene unos diez centímetros de diámetro. El campo es perfectamente plano, sembrado de yerba finísima, segada á raíz de tierra con el mayor esmero y sin ninguna aspereza el suelo. El palenque tiene forma ovalada, y en cada uno de los extremos del óvalo hay dos postes (de cartón, para que no se lastimen los caballos si chocan contra ellos), puestos á una distancia de siete metros uno de otro. Cada *team* ó bando tiene sus dos postes, y por el espacio de siete metros que media entre éstos tiene que hacer pasar la pelota para ganar un tanto.

Al principiar el partido, los ocho jugadores toman posesiones cerca del centro del palenque y el juez tira por alto la pelota, y en el momento en que toca ésta el suelo comienza un espectáculo pintoresco y animado en extremo. Voltean los mazos y se precipitan los jinetes sobre la pelota en confusión tremenda. Los jugadores de cada bando se ayudan y se escalonan para dar mejor á la pelota y llevarla hacia sus postes, mientras sus adversarios hacen lo posible por estorbarles y por dar á la pelota dirección al suyo. La táctica varía á cada momento. Vuela la pelota á impulsos del golpe vigoroso dado por uno de los polistas, y los ocho jinetes se precipitan á la carrera en pos de ella; de repente se detienen, dudan, se observan, no quitan la vista del jugador que está más cerca de la bola de madera, y tra-

tan de adivinar hacia dónde la mandará y de constreñarla el golpe. Otras veces, los jugadores de un bando escalonan, y en cuanto el que hace de cabecera consigue dirigir la pelota hacia su campo, los demás la van metiendo más y más adentro hasta hacerla pasar por entre sus dos postes y ganar tanto.

Olaro es que para ejercicio tan violento son menester jinetes admirables y caballos de poca alzada, de piernas de acero y muy vivos al par que en extremo obedientes á la menor indicación de su dueño. Para esto son inmejorables los ponies.

Al cuarto de hora de polo, jinetes y caballos están rendidos y se les da un descanso de diez minutos, durante los cuales los polistas cambian casi siempre de *ponie*. Pero si alguno de los bandos hace tanto, se añaden tres minutos al cuarto de hora, y así se va sumando sin que se pueda pasar, sin embargo, de una hora cuarenta minutos. Entretanto, los jinetes pueden cambiar de caballo, pero sin que por eso se interrumpa el partido.

Los polistas usan un traje casi militar algo moscovita y muy práctico: gorrita inglesa ceñida á la cabeza, blusa ancha sujeta por el cinturón á unos calzones de cuero, amplios desde las caderas hasta las rodillas y muy justos el entrar en la bota, de modo que dejen á la pierna sentir todos los movimientos del caballo, dirigirlos y asegurar al jinete una sujeción excepcional. Las blusas son de color del bando, blanco, azul ó encarnado; las botas de piel amarilla.

Los ponies han de tener, según el reglamento, una alzada máxima de un metro cuarenta y seis centímetros; llevan la crin rapada para que el jinete tenga más libertad en sus movimientos; les cubren las patas con cuero para defenderlas de los golpes de mazo y de bola.

No hay que decir después de esta explicación que el polo tiene tanto de peligroso como de animado, que más de un caballo se cae cogiendo debajo al jinete y que más de un *stick*, en vez de dar á la pelota, pega con el mayor ímpetu en las narices de un rival ó de un compañero... y se las deshace.

WANDERER.

LA CORRIDA DE BENEFICENCIA

Con mucho calor, la plaza llena y muchas mujeres bonitas en palcos y gradas, luciendo la tradicional mantilla española y los ricos pañolones de Manila, dió principio la fiesta benéfica á las cuatro en punto.

Presidía el Sr. Megía. Las bandas de cornetas y tambores y la música del Hospicio hicieron el despejo, y á los acordes del obligado paso doble oparecieron las cuadrillas capitaneadas por Mazzantini, Guerrita, Lsartijillo y Fuentes.

Los ocho toros del Saltillo lidiados no dejaron mal puesta la diviza azul y blanca de la casa, pero no constituyeron una corrida superior, de esas esperadas en los días que «repeican gordo.»

Fueron de excelente lámina y tipo, bravos y voluntarios en general, pero aparentemente, menores de edad, chicos (excepto el 1.º) y cornicortos. Una corrida, en suma, de poco respeto y muy manejable, como dicen los técnicos; á pesar de lo cual abundaron los sustos y hubo *hule*; pero esto no consiste principalmente en los toros, sino en los toreros.

Sobresalieron entre los cornúpetos sevillanos, el 6.º, el 8.º, el 1.º, y el 2.º

Ocasionaron 38 caídas.

Y mataron en plaza 44 caballos.

Los picadores, contra su costumbre, no lo hicieron del todo mal, poniendo algunas buenas varas Chato, Molina, Cantares y Zafra.

Parráo, que estuvo muy valiente, sufrió un porrazo tremendo que le produjo conmoción cerebral, siendo conducido á la enfermería.

De los banderilleros, mención honorífica para Creus, Antonio Guerra y Blanco, con los palos; la misma mención para los tres y para Tomás Mazzantini bregado, y diploma extraordinario (y fuera de abono) para el colosal Juan Molina, que es una providencia con capote.

Mazzantini hizo quites de mucho riesgo y oportunidad. En su primero comenzó pasando con los pies quietos, pero luego se descompuso al ver que pinchaba con mala fortuna. Dos veces cogió hueso hiriendo, dejó media tendida, otra media bien señalada, y otra media honda. Intentó una vez el descabello y el toro se echó. En el quinto toreó de muleta de cerca, pero muy movido. Con los terrenos cambiados dió un pinchazo en hueso, y al tirarse nuevamente del mismo modo, de una estocada á un tiempo, por arrancarle la res de repente, y no pudiendo vaciar es enganchado y derribado, cayendo ante la cara.

Levántose ileso, y con coraje vuelve á trastear y da una estocada hasta la mano, algo delantera y caída. Descabelló á la segunda.

Puso dos excelentes pares de banderillas que le valieron muchas palmas.

Guerrita usó y abusó de sus poderosas facultades, corriendo, recortando, adornándose y jugando con los toros. A su primero le dió una brega de muleta superiosísima, arrimándose y parando, especialmente en los pases cambiados, y le depachó de una estocada á un tiempo. En su segundo hizo también excelente faena con el trapo, y remató de una estocada hasta la mano en lo alto, un poco ida.

En los quites oportuno, hábil y trabajador como siempre; con las banderillas haciendo muchas monerías.

No cesó de oír aplausos en toda la tarde, y por su faena en el primer toro se ganó una ovación de las grandes.

Lsartijillo compartió con Guerra los aplausos de la tarde, y tuvo también su correspondiente ovación en la muerte de su segundo toro. El muchacho, junto á las tablas del 2, dijo al liar y perfilarse:—Voy á ver si sé matar un toro de verdad.

Y entrando en corto y por Jerecho dió una estocada en todo lo alto llegando con la mano al pelo. El bicho cayó muerto á los pocos momentos y el espada recorrió la plaza recogiendo cigarros y devolviendo prendas de vestir. A su primero lo despachó de dos pinchazos en hueso y una buena estocada entrando con valor.

Puso un par de banderillas superior llegando á cara y metiendo bien los brazos.

La cogida de Fuentes

Fuentes, que tan brillante prueba de torero valiente y fresco dió con ocasión de la desgracia del pobre *Maoliyo*, está desde entonces con el santo de espaldas, á pesar de la buena voluntad que demuestra por quedar bien.

Ayer comenzó la faena de muleta en su primero con arte, de cerca y parando y dió media estocada contraria y perpendicular á un tiempo. Luego puso otra media en lo alto que gracias á infinidad de trasteos y capotazos se fué ahondando, haciéndose la faena interminable. Descabelló á pulso al segundo golpe.

Oyó muchos aplausos por un gran par de banderillas.

En su segundo toro pinchó dos veces y al dar la tercera vez una estocada, entrando á matar con coraje, fué enganchado y volteado, pasándole el toro de pitón á pitón, entre la terrible ansiedad del público.

Por fortuna la cosa no fué de las proporciones que la cogida hizo temer.

El matador se retiró por su pie hasta la puerta de la enfermería, y en ésta le fueron reconocidos dos puntazos, uno en la cadera derecha y otro en la parte interna del muslo izquierdo, cerca de la ingle, que por ahora no revisten gravedad, por no interesar vasos ni tejidos importantes.

Anoche á las doce el hecrido no tenía fiebre y dormía tranquilamente.

El doctor Castillo, que le asiste, le levantará hoy el apósito.

Muchos aficionados acudieron anoche al hotel de Rusia, interesándose por el estado del novel diestro, que por su modestia y buenos deseos cuenta con generales simpatías.

El toro se echó de la estocada y lo remató el puntillero.

AFICIONES.

de los diez mil griegos dirigida é historizada por Xenofonte.

El Sr. Oliver fué interrumpido durante su lectura por repetidas muestras de aprobación siendo al final frenéticamente aplaudido.

Das inspiradas poétisas, doña Manuela de los Herreros de Bonet y D.^a Margarita Caimari de Bauló recitaron poesias en nuestro dialecto, siendo obsequiadas con elegantes ramos; lo mismo que la señora Cocina de Blansó que leyó una bonita poesia en castellano.

El acto fué presidido por el General Gobernador Sr. March, por el eximio historiador Sr. Quadrado y por el Sr. Conde de Montenegro, presidente de la Sociedad.

La velada terminó con un improvisado baile.

Nuestros plácemes á la Junta Directiva del Centro.

R.

Queda acordado el pago de la mensualidad de Junio actual á la clase pasiva que lo tiene consignado en la Depositaria-Pagaduría de Hacienda de esta provincia en la forma siguiente:

Dia 21 Junio. Retirados de Guerra y Marina y cruces pensionadas.

Dias 22 y 23. Montepio militar y civil.

Dia 25. Pensiones remuneratorias, regulares, exclaustrados, jubilados y cesantes.

Dia 26. Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

El vapor *Union* llegó ayer á las ocho y media de la mañana procedente de Alicante é Ibiza con 17 pasajeros, el correo de ambos puntos, 500 corderos, 25 cabras y otros varios efectos.

Se asegura que en el pueblo de Dloseta se ha desarrollado la difteria de un modo alarmante.

Anteayer existian cuatro enfermos atacados de dicha enfermedad.

En el vapor correo de Valencia saldrá esta tarde la compañía *Fregoli*, con objeto de dar una serie de funciones en el Teatro *Apolo* de dicha ciudad.

El Ayuntamiento de Soller ha sometido á una información pública un anteproyecto de reforma del camino que desde aquella villa conduce á los caseríos de la Figuera y del Puerto por Son Aviñona, formado por el Arquitecto de provincia.

La Administración provincial de Hacienda ha mandado publicar en el *Boletín Oficial* el repartimiento que ha formado de las 672,342'05 pesetas del cupo que por la Contribución sobre la riqueza Urbana ha correspondido á cada pueblo de esta provincia para el año económico de 1894-95.

Según dicho repartimiento corresponde á los partidos de

Palma	432.579'20
Inca	78.200'32
Manacor.	67.466'55
Menorca.	65.163'26
Ibiza	28.630'81

El vapor *Union* fué ayer portador de 15 hermosas cabras con destino al predio *Son Nadalet* para la cria.

En la madrugada de ayer el sereno que presta servicio en la calle de San Felio, notó que tres sujetos abrian la puerta del local que ocupa la sociedad *Club La Torre* y al momento de tocar el silbato se dieron á la fuga sin poderlos capturar.

Dícese que el próximo sábado se celebrará una corrida de novillos

en la Plaza de Muro, formando parte del programa de la fiesta que en honor á San Juan se celebra en dicho pueblo.

Parece que con objeto dar mayor animación á la subasta que se viene celebrando en el patio de casa Brondo, y corresponder mejor á los favores del público, el dueño de la misma ha recibido nuevos géneros y entre ellos algunos muebles de distintos usos que también se propone vender con las mismas condiciones que hasta aquí viene haciéndolo con todos los objetos que tiene sus repleros mostradores.

Bajo la razón social de *Marqués y Compañía* se ha constituido en Mayagüez (Puerto Rico) una sociedad mercantil de la que son socios gestores nuestros paisanos los Señores D. Juan y D. Damián Marqués y Colom y comanditario don Damián Frontera Castañer del comercio de dicha plaza.

Entre los cuadros que más han llamado la atención en la *Exposición general de bellas artes* últimamente abierta en Barcelona, figura en primer término el titulado *En el coro* debido al discreto pincel de nuestro amigo D. Juan Bauzá Mas.

Los periódicos que con alguna extensión y á conciencia han publicado críticas artísticas de las obras pictóricas expuestas en ese certamen, se ocupan con entusiasmo del cuadro encomiando, en el conjunto, condiciones que colocan al Sr. Bauzá en el número de los renombrados pintores retratistas, pues el cuadro no es otra cosa que el retrato de un canónigo que se destaca del fondo lleno de vida y expresión.

S. E. el Capitán General, seguido de su Estado Mayor, visitó ayer á las cinco y media el castillo de San Carlos saliendo poco antes de las siete en dirección á la batería de la Bonanova.

En relación de pagarés liquidados á individuos que pertenecieron al ejército de Cuba, que publica el periódico oficial, figura el nombre de Lorenzo Abrines Alemañy por 21'17 pesos.

El representante de la casa *Naumann*, constructora de máquinas de coser, nuestro buen amigo el Sr. Roig, ha regalado una máquina de las llamadas de Familia, que tan magníficas cualidades reúnen, á los asociados para la fiesta del barrio donde tiene abierto el almacén; dicha máquina será rifada entre los cofrades.

El Sr. Roig es digno de elogio por su obsequio, tan acertado como generoso.

Anteayer por la tarde, con asistencia del señor alcalde accidental don Miguel Guasp, se terminaron los exámenes que la Junta municipal de instrucción pública ha practicado en todas las escuelas que dependen del Ayuntamiento de esta capital.

Ha sido encerrada en Capuchinos una pareja que promovió gran escándalo en la calle de Camaró, propinándose entre ambos individuos *caricias* muy contundentes, efecto de las cuales tuvo que ser curada *ella* en la casa de socorro antes de ingresar en la ratonera.

Con la costumbre que han tomado las madres de sacar los pequeños á la calle para satisfacer sus necesidades, se han convertido las calles de nuestra capital, en retretes públicos.

Como comprenderán las autoridades, esto no es muy propio de una ciudad, y por lo tanto creemos

necesario suprimir estos abusos de libertad.

Por armar escándalo en una casa de la calle de Miró y por desobedecer al agente de vigilancia que trató de ponerle freno, ha sido encerrado en Capuchinos, un individuo que al parecer estaba alcoholizado.

Se ha encargado interinamente de la secretaría del Gobierno civil de esta provincia D. Juan Sampol oficial 1.º de la misma; cargo que desempeñará durante el tiempo que actúe de gobernador el señor Gonzalez Alané, secretario efectivo, por ausencia del Sr. Guzmán.

Premio

Una corona propongo,
Al autor de la invención
Que se titula el *jabón*
De los **PRINCIPES DEL CONGO.**
Jaboneria Victor Vaissier.—Plaza de la Opera, 4.—Paris.

En el «Boletín Oficial» de la provincia, número 4275, se publica:

Aviso de haberse encargado interinamente del Gobierno civil el secretario del mismo Sr. Gonzalez, por ausencia del Sr. Guzman.

Repartimiento de la contribución sobre la riqueza urbana.

Subasta del arbitrio del matadero público da Palma.

Exposición de los repartimientos de la contribución territorial de Artá y Felanitx.

Proyecto de camino vecinal en Söller. Arriendo de derechos de consumos en Capdepera.

Edictos judiciales citando de ramate á Francisco Forteza y Pomar, y á doña Ana Terrés y Ferragut.

Venta de tres fincas situadas en el término municipal de Inca.

Cita á Jaime Mayol y á Bartolomé Ferrá, contra quienes se siguen autos ante el juzgado del partido de Palma.

Otra á Federico Otero Cruz, para que declare en causa de contrabando.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Aviso á los que se crean dueños de diez y seis ovejas halladas en poder de cierto sujeto de Porreras.

Sentencia del juzgado del partido de Palma, dictada en autos sobre cancelación de gravámenes hipotecarios.

En la seccion de la *Gaceta* se inserta una real orden sobre inscripción de contrato de retracto y listas de militares de Ultramar que han de percibir alcances.

ALBUM POÉTICO

DE
EL NOTICIERO BALEAR

A la Muerte (1)

Yo te saludo, oh! muerte redentora,
Y en tu esperanza mi dolor mitigo,
Obra de Dios perfecta; no castigo,
Si no don de su mano bienhechora.
Oh! de un día mejor celeste aurora
Que al alma ofreces perdurable abrigo,
Yo tu rayo benéfico bendigo,
Y lo guardo impaciente, de hora en hora.
Ante las plagas del linaje humano,
Cuando toda virtud se rinde inerte,
Cuando todo rencor fermenta insano,
Cuando al débil oprime inicuo el fuerte,
Horroriza pensar, Dios soberano,
Lo que fuera la vida sin la muerte!

FEDERICO BALART.

Ningún preparado puede aventajar á éste en el buen concepto que merece á los médicos.

(Desconfiar de las imitaciones.)

Don Santiago Villalonga y Llambres, Médico Cirujano del Círculo de obreros católicos de Palma, de las Conferencias de San Vicente de Paul y de la Sociedad de socorros mutuos «La Protectora», miembro de varias Academias, etc., etc.

Certifico: que habiendo usado la «Emulsión Scott», me ha dado brillan-

(1) Esta poesia forma parte del tomo recién publicado que lleva por título *Dolores*.

tes resultados en los casos de «escrofulismo y raquitismo», habiéndola tomado los pacientes sin la menos repugnancia, pues su olor y sabor son agradables, de fácil digestión y asimilación.

Y para que conste, firmo la presente en Palma de Mallorca á 4.º de julio de 1886.

Dr. Santiago Villalonga.

Servicio telegráfico particular

Madrid 19, 10 n.

En el Senado se ha promovido un espectáculo, de lo más escandaloso, y pocas veces visto en la alta Cámara.

Dió origen á ello la proposición del senador Romero Girón, pidiendo un voto de confianza para el Sr. Sagasta, y haber solicitado, con este motivo, los señores Bosch y Fustegueras y duque de Tetuán se leyera el Reglamento y cumpliese lo que en él se dispone acerca del caso.

Los ministros se oponieron á la pretensión de los dos mencionados senadores, y empezaron las imprecaciones entre aquellos y los conservadores.

Pronto pasaron á los gritos, abundando entre ellos los de *¡fuera!* y promoviéndose un tumulto grande, colosal, que duró cerca de una hora á pesar de los esfuerzos de la presidencia para restablecer el orden.

Repito que de ese escándalo parlamentario no creo haya otro ejemplo.

Según noticias recibidas de Mazagán, el *Legazpi* vuelve á España sin haber podido cobrar el plazo de la indemnización, que era el objeto que había llevado al mencionado buque á aquel puerto.

Sidi Gamet, que es quien debía entenderse con los comisionados españoles para que éstos pudiesen cobrar la indemnización, ha dicho que hay que enterar antes del asunto al nuevo Sultán Ab-del-Aziz.

Madrid 20, 1'50 m.

La sesión del Congreso fué ayer horrascosísima, motivándolo el tratarse de las cantidades que se destinan á los Asilos de Beneficencia.

En los pasillos el diputado señor Aviño dió un bofetón al Sr. Morales.

Varios amigos de ambos tratan de arreglar amistosamente la cuestión y evitar el lance que quedó pendiente.

En Hamburgo han ocurrido nuevos casos de cólera, á los cuales se da muy poca importancia.

Los periódicos ministeriales elogian la energía desplegada por el Sr. Sagasta, diciendo que logró aplazar la crisis.

Los conservadores siguen en su intransigencia en lo referente al tratado con Alemania.

Madrid 20, 11,15 m.

La cuestion Aviño Morales obtendrá un arreglo honroso por ambas partes.

Noticias particulares de Melilla dicen que los moros están atrincherándose de nuevo para oponerse á la demarcación de zonas.

Las oficiales lo desmienten en absoluto, asegurando que los moros desean la paz.

Con motivo de las revelaciones hechas por el autor del atentado contra Crispi, se hacen muchas detenciones en Roma.

El estado del espada Antonio Fuentes es relativamente satisfactorio.

Mas de doce mil moros que habían ido á Argel para las operaciones de la siega, regresan á sus territorios.

IMPORTANTE.

Todos los anuncios que se publican en este periódico solo se admiten en esta imprenta y en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial, al precio de cinco céntimos de peseta por línea la primera inserción y las repeticiones a la mitad. Los suscriptores disfrutarán del beneficio de la mitad de la tarifa. Además se les insertará gratuitamente un anuncio mensual, siempre que no pase de cuatro líneas. Los anuncios de defunciones a una peseta cincuenta medida estrecha y dos pesetas los grandes. Para los anuncios permanentes se hacen contratos especiales.

Vapores Trasatlánticos
DE HIJOS DE J. JOVER SERRA
El magnífico y veloz vapor



MIGUEL JOVER

Saldrá del puerto de Barcelona a últimos del mes corriente para la HABANA, MATANZAS, CIENFUEGOS y SANTIAGO DE CUBA.

Admite carga y pasaje para los puntos indicados y también para las PALMAS, SANTA CRUZ DE TENERIFE y SANTA CRUZ DE LA PALMA.

Informarán en Palma, oficinas de la Isla Marítima, Palacio 26. Palma 12 Junio 1894.

HIELO

En la calle de Buenaire n.º 3 y 5 local que ocupan los Talleres de construcción de máquinas de Can Maneu propios de D. Juan Oliver y Castañer, queda establecida una fabricación en gran escala del expresado artículo, cuya fabricación es la que en años anteriores funcionaba en la Plaza del Temple pudiendo los consumidores obtenerlo de primera calidad y a precios sumamente económicos, tanto, que su dueño funda principalmente el éxito del negocio en el aumento de consumo que ha de surgir poniéndolo al cómodo alcance de las familias más modestas.

Para comodidad de los consumidores tiene establecidos los depósitos siguientes:

Plaza de Abastos: Colmado la Providencia de D. Benito Pomar.

Plaza del Temple: a Can Nadal.

Rambla: esquina Olmos.

Muelle:

Terreno: Estanco.

Sindicato: fábrica de gaceosas «La Deliciosa».

Vallori: núm. 15. Gabriel Gil.

Plaza de Santa Eulalia: Horchatería.

Arrabal: Plaza Navegación, café.

En cuyos puestos se vende a precios de fábrica.

En Palma, Molinar

de Levante, se desean vender unos muebles de molino de viento en buen estado. Su dueño, Francisco Rullan, Concepción, 57, Sitjar.

A unos cuatro kilómetros

del camino viejo de Buñola, término de Palma, se desea vender una casa botica con primer piso, y un huerto cercado de pared, árboles frutales y agua suficiente para regar.

Darán razón en la Escuela pública de la Indiotería.

Academia preparatoria

del año de ampliación para Medicinas Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la dirección de Dr. JAIME DOMENECH Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55

VENTA

De una casa sita en la calle del General Barceló n.º 22 y de una tienda en la de Olivera n.º 37.

Darán razón Luz 31.º 2.º.

Dos jóvenes desean encontrar colocación

en clase de criado. Informarán, Palacio, 2.

Se alquilan unos espaciosos almacenes

con agua en abundancia situados en el ensanche de Sta. Catalina, camino Ronda de Poniente. Informarán calle de Salas núm. 9.

TODO EL MUNDO FOTÓGRAFO

SIN ESTUDIO ALGUNO

Aparatos fotográficos desde 20 Ptas.

Catálogo ilustrado gratis

FRANCISCO REVERCHON Y C.ª

Fernando VII, 34, Ent.º

BARCELONA

CASA ESPECIAL PARA LOS AFICIONADOS



HOTEL INTERNACIONAL

DE

GIRATÓ Y SOLÉ

Rambla, Llano de la Boquería, 1 y 3, Barcelona

TELÉFONO NÚM. 4700

Las importantes reformas introducidas en este gran establecimiento, situado en el punto más céntrico de la ciudad, próximo a los principales teatros y despachos centrales de los ferrocarriles, le colocan a la altura de los primeros de España y del extranjero. Elegantes y confortables habitaciones, decoradas con el mejor gusto. Servicio esmerado.

Mesa redonda y departamentos particulares para familias.

Cocina francesa y española.—Servicio particular y restaurant a la carta.

PRECIOS, DESDE 5 PESETAS POR DIA 13

Aviso importante

De hoy en adelante se subastarán muebles nuevos y otros objetos de fantasía.

Unión 6, Casa Bronzo, Subasta.

Oficial Barbero

Se necesita uno que sepa su obligación.

SINDICATO 115

En la Calle de Pelaires

número 105 entresuelo hay una casa en buenas condiciones que desean tener dos huéspedes.

Aprendiz barbero

Se necesita uno que sepa su obligación. Darán razón, calle de Palacio número 2.

Se alquila el primer y tercer piso

de la calle de Siete Esquinas, núm. 8. Su dueño vive calle de Tamorer, número 10.

Se desea vender una

fincas en el término de Establiments denominada (Can Baqué) que tiene tres casas y una cuarterada y media y 25 «destres».

Darán razón en esta imprenta.

VENTA

Se vende un carrito de recreo bien arreglado. En esta imprenta darán razón de su dueño.

Se alquila una tienda

Plaza del Socorro núm. 46 con agua de fuente y 3 portales.

BALNEARIO BALEAR

San Francisco 19 y Plaza del mismo nombre 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiénicos y medicinales, baños rucos, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público desde las 7 de la mañana hasta las 7 de la noche.

	Ptas.	Ptas.
Baño lim-pieza. . . 1	Con agua de mar	1'50
Abono de 10 baños. . . 9	» » »	43'50
Medio abono de 5 baños. 4'50	» » »	6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus papeletas podrán utilizarse para cada uno de los servicios establecidos de igual precio en la tarifa.

PARA CUALQUIERA clase de industria.

Se desea vender el edificio que fué fábrica de hielo, Plaza del Temple n.º 8, con máquina de vapor, ó sin ella. Tiene abundantísima agua de pozo y fuente.

PIANOS EN ALQUILER

Desde ptas. 6 a 15 por un mes

CASA PERELLO

Union núm. 19. Palma

NOTA de las reses degolladas en el Matadero de Palma.

DIA 20	
Bueyes. 6	Borregos 0
Vacas. 0	Corderos 96
Toros 0	Cabras. 0
Novillos. 0	Cabritos. 0
Terneras 2	Cerdos. 0
Carneros 0	Cerdas. 0
Ovejas 14	Lechonas. 0

Itinerario
VAPORES-CORREOS
Servicio establecido desde 1.º de Enero de 1894.

Salidas de Palma

Todos los martes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los miércoles para Mahón por vía de Alcudia a las dos de la tarde.

Todos los jueves para Valencia a las 3 de la tarde.

Todos los viernes para Barcelona a las 5 de la tarde.

Todos los domingos para Ibiza y Alicante a las 8 de la mañana.

Salidas de Barcelona

Todos los lunes y jueves a las 5 de la tarde.

Salidas de Valencia

Todos los viernes a las 3 de la tarde.

Salidas de Alicante para Ibiza y Palma. Todos los martes a las 12 de la mañana.

Salidas de Mahon

Todos los miércoles a las cinco de la tarde.

Todos los domingos a las ocho de la mañana para Alcudia.

Salidas de Ibiza

Para Alicante: todos los domingos por la tarde.

Para Palma: todos los miércoles a la madrugada.

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'50 mañana 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor a Palma: a las 2 (mixto) 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla a Palma: a las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor a La Puebla: a las 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla a Manacor; a las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Cultos Sagrados

Hoy jueves.—En Santa Eulalia empiezan las Cuarenta Horas: exposición a las diez, acto seguido la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochechar se hará el ejercicio de San Luis Gonzaga y la reserva.

En la Merced, al anochechar, se hará un ejercicio muy devoto en la capilla de la reserva, con exposición del Copon.

En Santa Cruz, al anochechar, el ejercicio de San Luis Gonzaga.

Corte de María.—En San Cayetano, a la Virgen del Amor Hermoso.

Seccion Comercial

Movimiento de buques

Dia 20

FONDEADOS

De Ibiza y Alicante v. Union c. don Bartolomé Alzina 21 trip. ton. 401 efectos y balija pas. 18 m.ª Palma.

DESPACHADOS

Ninguno.

Movimiento local

Hospital civil

Dia 20.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 0, hembras 2.—Salidas, varones 1, hembras 1.—Defunciones varones 0, hembras 0.

Defunciones

Pedro Arte Gisbert soltero 19 años Hospital, enterocolitis.

Miguel Torres Martí, soltero 20 años, Arrabal, tuberculosis.

Andrés Ferrer Nadal 8 meses Pólvora, derrame.

Antonia Matas Turc, 7 años, Fiol, memixo enalalitis.

Palma.—Imp. de Bartolomé Rotger